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Большая семья Сбитневых: родители и пять детей 

|| Фото из семейного архива СБИТНЕВЫХ. Автор неизвестен

Евгений и Ольга познакомились на молодежной встрече 

в храме Всех Святых || Фото из семейного архива СБИТНЕВЫХ. 

Автор неизвестен

|| Год семьи

«Мы самая обычная семья, 
ничего в нас нет особенного. 
Любим друг друга, детей, 
общаемся, вот, пожалуй, и 
все», – говорит настоятель 
храма Николая Чудотворца 
Евгений Сбитнев. Но батюшка 
поскромничал. В беседе с 
корреспондентом издания  
«Тюменская область сегодня» 
он и его супруга рассказали 
о партнерских родах, 
сыроварении, ведении блога 
и секретах крепких семейных 
отношений.

Ряса вместо халата
– Вначале я планировал стать вра-

чом, два года посещал подготовитель-
ные курсы при Тюменской медицин-
ской академии, даже сдал пробные 
экзамены, но в последний момент 
передумал и решил поступать на ре-
гентское отделение при Тобольской 
духовной семинарии на дирижера 
церковного хора. Мама расстроилась: 
«Как же так, ты же собирался быть 
медиком, готовился», – а папа отре-
агировал спокойно. Он лишь сказал 
мне: «Ты сам принимаешь решение и 
сам несешь за него ответственность», 
– рассказывает священник.

Поступить на регентское отделе-
ние, имея за плечами музыкальную 
школу по классу фортепиано и нот-
ную грамоту, было несложно. Через 
три года, окончив это обучение, отец 
Евгений стал студентом второго кур-
са духовной семинарии, отучился 
на священника, был рукоположен в 
священнический сан и вот уже бо-
лее 18 лет служит в храме, несет ду-
ховные послушания: несколько лет 
возглавлял отдел по традиционной 
православной культуре в благочи-
нии, организовывал концерты, вы-
ставки, потом занимался строитель-
ством часовни иконы Божией Матери 
«Умиление» Серафимо-Дивеевской, 
а впереди еще строительство храма, 
облагораживание территории вокруг. 

На вопрос, почему в момент выбо-
ра профессии он принял такое судь-
боносное решение, батюшка на мгно-
венье задумался, а потом ответил: 
«Почему стал священником? Навер-
ное, из-за желания помогать людям, 
ведь в жизни очень много духовных 
проблем. В попытке избавиться от 
них люди попадают в зависимость от 
наркотиков, алкоголя, обращаются к 
оккультным явлениям. Церковь по-
могает освободиться от этого груза, 
стать лучше, обрести цель».

По его словам, самое сложное в 
его служении – это исповедовать 
человека, который находится на 
смертельном одре и понимает, что 
осталось ему жить считаные часы, 
тогда он изливает всю душу. Для свя-
щенника это всегда тяжело. Важно 
найти нужные слова и укрепить уми-
рающего, поддержать его родных.

С большим интересом отец Ев-
гений рассказал об увлечении сы-
роварением. А началось все с дня 
рождения друга, где он попробо-
вал натуральный сыр из частной 
сыроварни.

– Я был поражен удивительно-
му вкусу сыра! Господь свел меня с 
человеком, который жил и учился 
в Италии, постигая это мастерство. 
И я потихоньку стал перенимать 
его опыт, в свою очередь обучая его 
пчеловодству. Более 13 лет я держал 
пчел, – рассказывает священник.

Изучив подробно все тонкости 
ремесла, он начал варить сыры ха-
луми, брюност и другие не хуже 
своего мастера. 

– Молоко закупал у фермеров, 
приобрел все необходимые формы, 
оборудовал холодильник для вызре-
вания сыров. С рождением малыша 
пришлось ненадолго приостановить 
деятельность, но обязательно про-
должу заниматься этой увлекатель-
ной работой, этим интересным де-
лом, – говорит отец Евгений Сбитнев.

Матушка-блогер
«Матушка-солнышко!» – именно 

так называют Ольгу Сбитневу, су-
пругу настоятеля Свято-Никольского 
храма, ее подписчики на страничке 
в социальных сетях. Она начала пи-
сать посты, делиться своими мысля-
ми, чувствами, рассказывать о своей 
семье, вере, церковных праздниках, 
и это неожиданно нашло положи-
тельный отклик в сердцах многих 
людей. Подкупает ее искренность, 
открытость, желание всех обогреть.

– Честно сказать, у меня было 
много сопротивления внутри перед 
тем, как решилась что-то написать. 
При кажущейся легкости мне не 
всегда все так просто дается. Прав-
да, посты пишу на одном дыхании, 
потому что есть потребность изло-
жить что-то. Кому-то это заходит, 
кому-то – нет. Я ничего не навязы-
ваю, – говорит она.

Ольга водит машину, она окон-
чила тюменский вуз с красным ди-
пломом по специальности «зем-
леустройство и кадастр», освоила 
флористику, прошла курсы по из-
готовлению съедобных букетов и 

насыпных боксов, преподает между 
декретным отпуском в воскресной 
школе Закон Божий и активно уча-
ствует в различных мероприятиях: 
проведет мастер-класс в школе с ре-
бятами или поиграет в баскетбол в 
родительской команде... Когда толь-
ко все успевает?

– Творчество всегда было в моей 
жизни, шло со мной с самого детства. 
Вместе с моей бабушкой Машей мы 
что-то мастерили, вышивали, крои-
ли, вязали. У меня до сих пор хра-
нятся полотенца, которые мы с ней 
вместе подшивали. Теперь все это 
очень пригодилось мне в жизни. Весь 
накопленный творческий опыт во-
площаю в создании эксклюзивных 
подарочков, в украшении храма, ну 
и, конечно, своего дома. Все удив-
ляются, сколько у меня накоплено 
разного декора: тарелочек, бантиков, 
коробочек, всяких интересных фи-
гурок, декоративных элементов для 
интерьера, а я 20 лет это собирала, 
– рассказывает, улыбаясь, Ольга.

СемьЯ
– Впервые с будущей женой мы 

познакомились в Святки на моло-
дежной встрече в храме Всех Свя-
тых. Я тогда учился в Тобольске, 
приехал на каникулы, хотелось дома 
посидеть, особого желания выходить 
никуда не было, но мама настояла. 
Деваться некуда – пошел. Про себя 

подумал: всех уже видел, что там де-
лать, – смеется отец Евгений.

– Я тоже сомневалась: ну зачем 
мне идти, я никого там не знаю, еще 
сказали, конкурсы будут проводить. 
Мама меня приободрила. Встреча 
прошла позитивно и весело. Я тогда 
взяла с собой вафельные трубочки, 
напекла их сама. Они вмиг разо-
шлись. Особенно их уплетал креп-
кий парень, который сидел от меня 
на другой стороне стола, – вспоми-
нает Ольга.

Вот этот веселый молодой чело-
век подошел к ней в конце вечера и 
с юмором сказал: «Я в Тобольске 
учусь, в Тюмени давно не был, про-
ведешь мне экскурсию?!» 

– Я согласилась. Правда, когда 
шла на встречу, думала: ну о чем 
я буду говорить с семинаристом? 
Шесть часов пролетели незаметно, 
даже расставаться не хотелось. Вот 
так теперь и ходим рука об руку 
двадцать лет, – смеется она.

Молодые люди встречались, во 
время расставания – созванивались, 
писали друг другу письма. Они, кста-
ти, до сих пор хранятся у супругов. 

Через два года сыграли свадьбу. 
Не стали дожидаться лета. В один 
день расписались, обвенчались и от-
гуляли свадьбу, а через два месяца 
супруг снял кольцо... Так положе-
но по церковному уставу. 7 апреля 
коленопреклоненно у престола Бо-
жия отца Евгения рукоположили в 

сан диакона в Софийско-Успенском 
соборе Тобольского кремля. 

– Теперь он обручен с Церковью. 
Приходится его делить. Такие цер-
ковные правила, – говорит матуш-
ка Ольга.

В семье Сбитневых один за другим 
начали появляться дети. Их пять. Все 
бесконечно любимые. Все со своим ха-
рактером, увлечениями. Старшей Ма-
рии 17 лет, она с трех лет занималась 
танцами, изучила игру на балалайке, 
очень творческая натура. Сейчас учит-
ся в 10-м классе в гимназии, с большим 
интересом ходит на курсы журналисти-
ки. Игорю и Ярославу – 15 и 13 лет, они 
учатся в Тюменском президентском 
кадетском училище. Старший поет в 
вокальной студии, увлекался авиамо-
делировнием, младший ходит на хор 
и плаванье. Иришка пошла в первый 
класс, занимается в музыкальной шко-
ле по классу фортепиано, младшему 
Кириллу – 2,5 года, позитивный, лю-
бознательный мальчишка. Он всегда 
подсаживается к сестре, когда она разу-
чивает музыкальные гаммы, играет на 
инструменте. Родители подмечают, что 
к музыке он неравнодушен.

О партнерских 

родах
– Мы всех детей рожали вместе. 

Это хорошая поддержка для жены. 
Где-то пошутишь, где-то утешишь, 
успокоишь, – говорит священник.

Поссорились? Пишите письма!
В многодетной семье Сбитневых знают, как сохранить чувства на долгие годы

В ответе за счастливое детство


